

Resolución sobre la situación en México

La Internacional Demócrata de Centro (IDC-CDI) expresa su preocupación por las acciones del gobierno de México generadoras de violencia e inseguridad, a favor de la militarización del país y en contra de las instituciones democráticas y de la Constitución a saber:

1. En México se vive una crisis de seguridad sin precedente que se incrementa por las erróneas decisiones del presidente de la República. Entre estas disposiciones equivocadas se encuentran la eliminación de la policía federal, el recorte de los recursos a las policías estatales y municipales, y la imposición del fracasado plan de “abrazos a los criminales y de militarización del país”. Estas decisiones han originado el mayor número de homicidios y feminicidios de la historia de México, además de que la inseguridad y la violencia están completamente fuera de control.
2. En materia de militarización, a través de una reforma legal totalmente inconstitucional, la Guardia Nacional (naturaleza civil) quedó adscrita administrativa y operativamente a la Secretaría de la Defensa Nacional, encargada de los asuntos de las Fuerzas Armadas.
3. Las crisis en política y democracia que estamos viviendo no tienen precedente. La Suprema Corte de Justicia de la Nación ha sido presionada para resolver de acuerdo a la voluntad del presidente; el Instituto Nacional Electoral (INE), que organiza las elecciones de forma autónoma e imparcial corre el riesgo de desaparecer a través de una reforma constitucional en materia electoral y así poder tener elecciones a modo. Preocupa la impune participación del crimen organizado en los pasados procesos electorales.
4. Es de hacer notar la persecución a opositores, a científicos, a académicos, a periodistas, a las organizaciones de la sociedad civil, a empresarios, a médicos, a defensores de derechos humanos y ambientalistas.
5. La IDC-CDI expresa su solidaridad con el Partido Acción Nacional y el pueblo de México, en defensa de los derechos humanos y en la lucha por lograr la paz en el país a través de estrategias efectivas de seguridad pública. Hacemos un llamado respetuoso a todas las partes involucradas para que los derechos humanos y el Estado de Derecho sean respetados. Asimismo, extendemos el llamado a la Organización de los Estados Americanos y a la Unión Europea para que continúen en su labor de seguimiento de la situación en México para poder señalar y hacer énfasis en todas las acciones que sean en detrimento del robustecimiento de las instituciones y la democracia.